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围绕保留希望，制
定比赛技战术

对于在客场与日本队进行
的世预赛12强赛，主帅李霄鹏在
接受采访时表态，将全力以赴、
不辱使命，本战将围绕着保留希
望去制定战术。

谈到队内情况，李霄鹏说
道：“从国内飞往日本的球员状
态都不错，每个人都有出场的可
能。而归化球员和武磊则要通
过训练来观察他们的状态。”

洛国富此前因航班取消导
致长时间滞留荷兰而公开抱怨

“不受尊重”，随后费南多又以家
事为由返回巴西，归化球员的两
段“小插曲”一时间引发热议。

经过耐心细致的沟通，洛国
富对于滞留事件表示理解，同时也
对自己的不当行为而给球队带来
的影响表达了歉意：“还是要朝前
看，把比赛打好比什么都重要。”

自12强赛开赛以来，归化球
员的使用一直颇具争议，此次事
件再次暴露出国足与归化球员沟
通不畅、约束不强、管理不严的问
题。既然选择了走归化这条路，
那么国足既要有对不同文化和思
维方式的包容，也要有约束和管
理国脚的底线。大战来临之际，
国足的内部团结才是第一位的。

对于本次归化球员的“小插
曲”，李霄鹏也表示理解：“他们
（归化球员）的愿望是好的，从巴
西万里迢迢赶到日本，这对球队
的 信 心 支 持 绝 对 是 毋 庸 置 疑
的。中途虽然有些小波折，但在
现有情况下也是很正常的，最终
的结果还是好的。”此外，李霄鹏
对此前上海集训的效果也感到
满意，“我们队内的热身赛球员
平均跑动距离在13公里左右，这
一 节 奏 已 接 近 于 亚 洲 顶 级 比
赛。”

展望与日本队一战，李霄鹏
表示，最重要的是要发挥出正常
水准：“大家对日本队已非常了

解，当然我们还是要专注自己的
发挥，希望一切围绕保留希望去
制定技战术，剩下的就看球员们
的临场发挥了。”李霄鹏还表示，
希望用一场精彩的比赛过程和
结果，给球迷带来快乐。

拧成一股绳，希望
打出精气神

与国家队汇合后的首次训
练后，武磊在接受采访时表示，

希望将球队的精气神展现出来，
并发挥出自己的特点。

对于自己的身体状态，武磊
说道：“这也是老生常谈的问题
了，自己已基本适应了这样的节
奏，身体完全不疲劳也是不可能
的，但回到国家队后很开心，也
感觉很亲切，这对于身体疲劳的
缓解也有好处。”

对于国家队换帅和国脚人
员调整，武磊认为除了主教练
外，目前的国家队与此前的12强

赛相比变化并不大，“还没有和李
指导进行特别多的技战术交流，
只是沟通了一下我的身体状态。”

谈到与日本队的比赛，武磊
也给出了自己的看法：“第一回合
虽然比分是0比1，看上去不是很
悬殊，不过从比赛过程来看，每个
人都不是特别满意。我们要吸取
上一场比赛的经验，不管结果如
何，都要把自己的精气神、状态以
及拼搏精神尽可能地展现出来。”

国足与日本队一战将在琦

玉进行，武磊对这里的场地很熟
悉。对于球迷的进场，武磊认为
球迷更能调动大家的情绪，希望
更多的球迷可以进场观赛。

对于即将面临的困难，武磊
直言：“虽然对手实力在我们之
上，我们也能认清彼此间的差距，
但不管结果如何，还是要将自己最
好的一面展现出来。我们有能力把
一些事情做好，每个人尽最大努力
做好，球队就会拧成一股绳。”

羊城晚报记者 柴智
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全队抵达日本后昨日进行首次训练——

希望用精彩比赛
给球迷带来快乐
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2021 全国男子三人篮球超
级联赛（简称：超三联赛）日前在
澳门正式落幕，广东长隆队在决
赛中力克上海上实龙创队，收获
超三联赛历史上第一个冠军。

在颁奖仪式上，中国篮球协
会主席姚明与澳门特别行政区
政府体育局局长潘永权、中央人
民政府驻澳门特别行政区联络
办公室宣传文化部部长万速成
一起为冠军球队颁发了奖杯与
奖牌。

受疫情影响，2021 超三联
赛以赛会制的方式进行，分为保
定与澳门两个赛区。常规赛阶
段分为12轮，每轮比赛，参赛队
根据排名获得相应积分，常规赛
积分排名前12名的参赛队进入
年度总决赛，其中排名前四的球
队直通八强。年度总决赛全程
都采用单败淘汰制。

从2010年正式成为青奥会
比赛项目开始，三人篮球在这
12 年间发展迅速，如今世界不
少国家和地区都在逐年加大对
该项目的投入。从2018年三人
篮球国家男、女队在雅加达亚
运会上双双夺金，再到 2019 年
三人篮球世界杯国家女队的夺
冠，以及去年国家女队在东京
奥运会上的夺牌，都让国内的
球迷认识、了解并热爱上这项新
兴运动。

2021年 12月 11日，经过奥
运会与全运会后 3 个月的紧张
筹备，全国男子三人篮球超级联

赛终于与大家见面。和1995年
初CBA初创“八强赛”时情况相
同，2021 赛季为超三联赛的过
渡赛季。

同样是在这几年，中国三人
篮球在国际大赛上不断取得佳
绩所带来的影响力与三人篮
球与生俱来的娱乐性，让更多
企业与品牌看到三人篮球的
商业价值。对于广东长隆、崇
明横沙誉民、上海上实龙创这
样的三人篮球队来说，超三联赛
的诞生为其提供了职业化运营
的土壤。

2021 超三 联 赛 共 有 报 名
球 员 125 名 ，其 中 22 人 有 过
CBA 经历、16 人有过 NBL 经
历、40 人有过 CUBA 经历，超
三联赛的诞生也为大学生球
员追寻职业梦想提供了新的
选择。

一大批篮球好手的加入，
不仅是超三联赛竞技实力的体
现，更重要的是为篮球人才的
成长开辟了重要舞台。不仅如
此，超三联赛也将努力培养出
一批能够为国争光的国际级三
篮球员。

超三联赛是由中国篮球协
会主办，中国篮协全资子公司深
篮体育（北京）有限公司举办的
中国最高水平的三人篮球赛
事 。 同 时 ，超 三 联 赛 也 是 继
CBA、WCBA、NBL 之后，国内
第四个职业篮球赛事。

羊城晚报记者 郝浩宇

2021全国男子三人篮球超级联赛落幕

广东长隆队夺得冠军

广东长隆队在颁奖仪式上

美国政治新闻网站近日发表文章称，美
国政府呼吁“不派官员参加北京冬奥会”，结
果只有零星的响应，而全球反对声却此起彼
伏，证明美国政府“不派官员参加北京冬奥
会”的行动已经失败。

这一观点，看得明白，说得直白！美国
政府鼓噪“不派官员参加北京冬奥会”逆大
势而动，从一开始就注定了失败的命运，最
后只落得无人理睬的尴尬境地。

对“不派官员参加北京冬奥会”这一政
治图谋，连美国的传统盟友也看不下去，纷
纷发声撇清。英国首相约翰逊的发言人表
态“首相不支持抵制体育赛事”，法国总统马
克龙称其“微小且仅有象征意义”。此外，捷
克总统泽曼称其为“对奥林匹克精神的滥
用”。非欧美国家更是几乎无人理睬美国的
鼓噪。正应了中国一句老话——“得道多
助、失道寡助”。

全球冬奥健儿则对一些西方政客的噪
音嗤之以鼻，用自己的实际行动告知世界他
们对北京冬奥会的渴望。从 1 月 4 日至 22
日，北京首都机场入境涉奥人员总数累计
2586人，各代表团和运动员纷纷表达对北京
冬奥会的期待。四海宾朋共襄盛举，作为东
道主，中国人民也正全力以赴投入其中：开
幕式全要素全流程彩排顺利，媒体中心 24
小时运转，冬奥志愿者整装待发……

时已至此，事已至此，所谓“不派官员参
加北京冬奥会”的鼓噪不攻自破，沦为笑柄。

以奥运会、冬奥会为代表的大型国际体
育赛事为全人类提供了交流团结、和平友谊
的舞台，对于促进不同文明和谐交融、不同国
家平等对话及全人类友好团结都具有不可替
代的价值。北京冬奥会不仅办赛理念与人类
命运共同体理念高度契合，也为构建人类命
运共同体提供了实践机遇和宝贵平台。

2021年7月20日，国际奥委会第138次
全会表决通过，在奥林匹克格言“更快、更
高、更强”之后再加入“更团结”。在新冠肺
炎疫情全球肆虐、世界经济发展波折起伏的
当下，世界各国和地区人民更需要共同应对
危机，携手走向美好的明天。更团结，是奥
运大家庭的呼声，是世界人民的呼声，也是
中国提倡构建人类命运共同体的应有之
义。北京冬奥会即将盛大开幕，这是全世界
运动员的迫切愿望，也是全人类共克时艰、
建设更美好社会的写照。

奉劝部分西方政客不要无事生非，而要
顺应世界大势，看清楚人心所向。否则，添
乱者必自乱，不仅不会影响北京冬奥会的如
期而至，反而只能自寻尴尬和烦恼。

·朱翃·（据新华社电）

添乱者必自乱
体育
评时

在北京冬奥会上有这样
一个“驾驶类”项目：它不仅全
程下坡，还没有方向盘，运动
员只需“躺着”就能赢得金牌，
甚至还可以两个人一起躺。
然而，这个项目却让很多运动
员谈之色变，它就是雪橇。

冬奥会上的雪橇比赛为
无舵雪橇，早在 1480 年就已
经出现在挪威，1883 年瑞士
达沃斯举行了世界第一次无
舵雪橇比赛。从 1889 年德国
成立无舵雪橇俱乐部开始，
这项运动迅速在奥地利、德
国、意大利、美国等地兴起。
国际雪橇联合 会的正式 成
立，让这项运动步入快速发
展阶段，并在 1964 年奥地利
因斯布鲁克冬奥会上被列为
正式比赛项目。

雪 橇 又 被 称 为 冰 上
“F1”，滑行时速可达到130公
里／小时以上，是冬奥会中速
度最快、危险系数极高、专业
性最强的项目之一。比赛开
始后，运动员需坐在由2个橇
刃固体、2个橇刃、座板和2个
连桥组成的雪橇上，在两臂用
力向后推撑起跑后，迅速躺在
雪橇上开始滑行，并力求以最
短的时间过弯，保持住速度和
下滑的平稳势头，尽全力冲过
终点。

雪橇之所以被称为最危
险的项目，不仅在于它滑行速
度奇快，更在于它最“放飞自
我”的驾驶方式。运动员们驾
驶的雪橇不仅前部没有舵板，

后部也没有制动闸，整个滑行
过程只能靠运动员单手拉住
雪橇皮带，并利用身体姿势的
改变来操纵雪橇。其间要经
过左右弯、急转弯、S 形弯和
迷宫式弯道等 11 到 18 个弯
道 ，赛 坡 落 差 达 100 到 150
米，可谓真正勇敢者的游戏。

最初的雪橇比赛是在普
通冰面上进行的，运动员在驾
驶过程中经常滑出赛道。为
降低风险，如今雪橇赛道已被
设计成U字形，两边的护墙高
于 50 厘米，以保证运动员在
躺着“开”雪橇的过程中不会
偏离中心。尽管风险已有所
降低，事故依旧多次出现。
2016年 2月 6日，加拿大卡尔
加里发生的一起雪橇事故就
造 成 2 人 死 亡 6 人 受 伤 。
2010 年温哥华冬奥会上，格
鲁吉亚雪橇手诺达尔·库马里
塔什威利于一次训练中，在惠
斯勒雪橇速滑中心的雪橇道
上遭遇意外不幸身亡，让整个
冬奥会染上了悲伤的颜色。

不过，事故的阴影并没有
影响到运动员们在雪橇项目
上追求更快的脚步。在项目
发展历程中，他们总是尽一切
可能提高速度，如戴着缝有钉
子的手套增强摩擦以在起滑
时更好发力等等。由于雪橇
钢刀的温度也会影响到速度，
过去还有人想方设法提升钢
刀温度以进一步提速。为此，
国际雪橇联合会曾对规则进
行了一次修改，禁止使用加热

装置，并在出发前对雪橇的温
度进行检查。

由于雪橇的重量也会影
响到速度，国际雪橇联合会对
雪橇重量也有严格限制。单
人橇的重量限制在 20 公斤，
而双人橇的重量则不能超过
22 公斤，一旦超重就会被取
消比赛资格。在2010年温哥
华冬奥会上，女子雪橇在进行
完首轮比赛后，日本选手安田
文被检查出超重，最终被取消
了比赛资格。

因为项目的危险性和专
业性，雪橇比赛对竞赛场地的
要求也极为严苛。目前全世
界只有17座标准雪车雪橇场
馆 ，分 布 在 11 个 国 家（地
区），其中有 10 座位于欧洲，
而坐落于延庆的国家雪车雪
橇中心则是我国第一座标准
雪车雪橇场馆。这条被称为

“雪游龙”的赛道，男子比赛
线路长约 1582 米，女子的长
约 1475 米，道宽最大值 1.5
米，赛道坡度落差达 121 米，
并由 16 个角度不同、形态各
异的弯道组成。

在“雪游龙”举行的北京
冬奥会雪橇比赛共设有男子
单人雪橇、女子单人雪橇、双
人雪橇和雪橇团体接力 4 个
小项。单人项目比赛滑行 4
次，双人项目滑行 2 次，接力
项目需要完成男子单人、女
子单人和双人项目的比赛。
接力比赛中，终点线上方设
有接力弹板，运动员通过终

点前需坐起拍击弹板，从而
开启起点处的出发挡板。所
有项目都按每次滑行总用时
排出名次。

德国队是当今雪橇运动
当之无愧的王者。娜塔莉·盖
森伯格是索契和平昌冬奥会
女子单人雪橇的“双料冠军”，
菲利克斯·洛赫也曾在温哥华
冬奥会、索契冬奥会上摘得男
子单人雪橇金牌；而在双人雪
橇方面，托比亚斯·文德尔与
托比亚斯·阿尔特蝉联了索契
和平昌冬奥会的冠军。他们
都将参加 今年的北京冬奥
会。此外，拥有格雷舍尔兄弟
的奥地利队，以及拥有克里斯
特尔斯·阿帕尔约德的拉脱维
亚队也将在延庆力争雪橇项
目的金牌。

雪橇并非我国冬季运动
的强项，但自 2015 年从零开
始挑选跨项运动员组建海外
集训队，到完成北京冬奥会全
项目参赛的目标，中国雪橇
队仅用了不过6年的时间，实
力增长很快。在北京冬奥会
上，中国队将派出男单选手
范铎耀、女单选手王沛宣、双
人组合黄叶波／彭俊越参
赛，他们除了参加单项比赛
之外，还将共同组队参加团
体接力赛。尽管是首次参加
冬奥会，谁又能肯定地说在
这个0.001秒决定谁能“躺赢”
的比赛中，中国选手没有机会
站上领奖台呢？
·伍鲲鹏·（据新华社电）

冬奥奥 ·前奏会

中国男足国家队前日从上海包机
抵达日本，武磊和蒋光太从迪拜转机
与国家队汇合，两名归化球员阿兰和
洛国富经历航班取消滞留荷兰的小波
折后，昨日上午顺利抵达，费南多因家
庭成员健康问题在与国家队沟通后从
荷兰返回巴西。

昨天下午，国足进行了抵达日本后
的首次训练，洛国富和阿兰留在酒店
调整，计划于今天加入国足的合练。

非洲杯

冰上“F1”：
“躺赢”却为什么
让选手谈之色变

国足前锋张玉宁（右一）训练备战 图/视觉中国

图/视觉中国

非洲杯 1/8 决赛今晨继续
进行，东道主喀麦隆以2比 1险
胜科摩罗，黑马球队冈比亚以1
比 0力克几内亚。1/4决赛，喀
麦隆将对阵冈比亚。

喀麦隆对科摩罗的比赛开
始前，在雅温得奥姆贝莱体育
场入口处发生了踩踏事件。这
座球场可以容纳6万名球迷，但
因为新冠肺炎疫情的防疫要
求，至多只能允许4.8 万名球迷
进 场 ，也 就 是 球 场 容 量 的
80%。由于是东道主喀麦隆的
比赛，有超过5万名球迷准备进
场，管理混乱导致发生踩踏事
件，不仅有 40 多人受伤，还造
成至少6人死亡。

尽管如此，比赛还是正常
进行。喀麦隆是非洲传统强
队，科摩罗在国际足联的国家
队排行榜只排在第 132 位。科
摩罗深受新冠肺炎疫情的困
扰，主帅阿米尔·阿布都正在接
受隔离。三名门将本博伊纳、
欧塞尼、阿哈马达都无法出场，
一人受伤，两人因为新冠检测
呈阳性在接受隔离。

本场比赛，科摩罗只能让
左后卫阿尔哈杜尔客串门将。
科摩罗三名门将最矮的欧塞尼
身高也有1.82米，另外两名门将
身高都是1.89米，阿尔哈杜尔身
高只有1.72米，门将比赛服对这
位临时门将明显尺码偏大。3号
是阿尔哈杜尔的球衣号码，他只

能用胶带把自己的号码粘在借
来的门将比赛服上。

开场仅7分钟，科摩罗队长
也是后防核心吉米·阿布都就
被红牌罚下。吉米·阿布都在
铲球时有伤人动作，经过视频
助理裁判（VAR）提醒，来自埃
塞俄比亚的主裁判维耶萨对他
直接出示红牌。第 29分钟，队
长阿布巴卡尔送出妙传，在法
甲里昂效力的前锋埃坎比为喀
麦隆取得领先。

客串门将的左后卫阿尔哈
杜尔身手不凡，做出几次精彩
扑救，避免喀麦隆提早扩大比
分。第 70分钟，阿布巴卡尔把
比分扩大到 2 比 0。阿布巴卡
尔取得自己在本届非洲杯的第
6 个进球，他在射手榜遥遥领
先，埃坎比和马里前锋科内以
3 球并列第二。第 81 分钟，科
摩罗中场姆查加马扳回一球。

在今晨另一场比赛中，冈
比亚延续着黑马之旅。冈比亚
世界排名仅为150位，是本届非
洲杯24支参赛球队中排名最低
的。前锋巴罗是冈比亚知名度
最高的球员，他出道于意甲劲
旅亚特兰大，目前效力于博洛
尼亚。第 71分钟，巴罗攻入全
场唯一进球，帮助冈比亚以1比
0力克几内亚。第87分钟和伤
停补时阶段，双方各有一名球
员被罚下。

羊城晚报记者 刘毅

喀麦隆险胜晋级，冈比亚继续前进

科摩罗矮后卫
被迫客串门将

客串门将的后卫阿尔哈杜尔身手不凡 图/视觉中国


